

СОДЕРЖАНИЕ

Введение (М. Рихтер)	3
Славянская археология в Чехии в 1975-1985 гг. (М. Бера- нова)	5
Археологические исследования средневековой Чехии (З. Сметанка)	31
Башть, р-н Прага-восток. Могильник 10 века (Л. Скружны- -П. Санкот)	65
Бероун. Исследования средневекового города (П. Харват - -П. Соммер)	70
Регион г. Билины. Селищно-историческое исследование в бассейне Ломского ручья (Т. Велимски)	72
Бржезно, р-н Лоуны. Селище и могильник 8 - 9 вв. (И. Плейнерова)	76
Будеч, р-н Кладно. Городище 8 - 12 вв. (З. Ваня)	84
Район с. Врацлав. Селищно-историческое развитие восточ- но-чешского региона (П. Харват)	92
Ганин, р-н Колин. Городище 9 - 11 вв. (Й. Грала)	95
Давле, Остров св. Иоанна Крестителя, р-н Прага-запад. Монастырь 10 - 14 вв. (П. Соммер)	96
Дечин. К топографии города раннего и высокого средневе- ковья (Т. Велимски)	100
Доубравчице, р-н Колин. Селище 6 - 7 вв., городище 7 - 8 вв. (Я. Кудрнач)	110
Дражички, р-н Табор. Курганный могильник 8 - 10 вв. (А. Бенеш)	115
Држетовице, р-н Кладно. Селище 6 - 13 вв. (И. Крутина)	121
Друнче, р-н Йиндржихув-Градец. Курганный могильник 8 - 9 вв. (А. Бенеш)	123
Енишув Уезд, р-н Теплице. Селище 6 - 13 вв. (Й. Бубе- ник - Т. Велимски)	127
Завист - Льгота, р-н Прага-запад. Могильник 9 - 10 вв. (З. Крумпханелова)	130
Заколаны, р-н Кладно. Могильник 6 - 7, 9 - 10 вв. (М. Шолле)	133
Йиндржихув-Градец. Открытие нового городища (Т. Дурдик)	135
Коунице, р-н Нымбурк. Селище 8 - 9 вв. (Я. Кудрнач) ..	138
Либице-над-Цидлиноу, р-н Нымбурк. Селище 6 в., городище 8 - 12 вв. (Я. Юстова)	140

Мост. Средневековый город (Т. Велимски)	156
Регион г.Мост. Основы заселения в высоком средневековье (Я. Клапште)	165
Нове-Дворы, р-н Кутна-Гора. Селище 13 века между с.Ма- лин и с. Нове-Дворы (К. Харватова - Й. Валентова - П. Харват)	170
Прага. Исследование Пражского града, его предместья и земледельческих окрестностей пражской раннесредне- вековой селищной агломерации (Л. Грдличка - З. Дра- гоун - Я. Клапште - З. Сметанка - Я. фролик. Редак- ция очерка: З. Сметанка - Я. Клапште)	171
Прага - Вышеград. Городище 10 - 12 вв., могильник 11 - 15 вв., сакральная архитектура 10 - 14 вв. (Б. Нех- ватал)	195
Прага - Музей национальной письменности. Монастырь 12 в., могильник 10 в. (П. Соммер)	211
Прага 5 - Мотол. Могильник 10 - 12 вв. (Я. Коваржик) ..	213
Розтоки, р-н Прага-запад. Раннеславянский селищный ареал (М. Гойда - М. Куна)	215
Рубин (Доланки, с. Каштице, р-н Лоуны). Городище 7 - 10 вв. (Й. Бубеник)	226
Сазава. Монастырь 11 - 14 вв. (К. Рейхертова)	228
Старе-Мыто в восточной Чехии. Исследование средневеко- вого селища (Й. Сигл)	233
Стегельчевес, р-н Кладно. Селище 6 - 12 вв., могильник 8 - 12 вв. (И. Крутина)	237
Страконице. Могильник и поселение 11 - 12 вв. (А. Гейна)	239
Тынец-над-Сазавоу, р-н Бенешов. Городище с ротондой и могильником 11 - 12 вв., замок 13 - 15 вв. (А. Гейна)	240
Хрудим. Новые сведения о развитии и началах города (Я. фролик - Й. Сигл)	243
Окрестности г. Хрудим. Очерк развития заселения окрест- ностей г. Хрудим в раннем средневековье на основе археологических источников (Я. фролик)	246
Окрестности г. Часлав. Исследование селищной структуры (Я. Клапште - З. Сметанка)	249
Мелкие исследования славянского периода (Й. Бубеник) .	255
Чешские городские замки 13 столетия - результаты иссле- дования (Кадань, Писек, Домажлице, Хрудим, Табор, Горшовски-Тын, Градец-Кралове, Жатец) (Т. Дурдик)	261
Список сокращений	269

CONTENTS

Introduction (M. Richter)	3
Slav archaeology in Bohemia 1975 - 1985 (M. Beranová) .	5
Archaeological research of medieval Bohemia (Z. Smetánka)	31
Báště, distr. of Prague-East. A cemetery from the 10th cent. (P. Sankot)	65
Beroun. Archaeological research of a medieval town (P. Charvát - P. Sommer)	70
Bílina - region. Archaeological research of the history of settlement in the area of the rivulet of Lomský potok (T. Velímský)	72
Březno (distr. of Louny). A settlement site and cemetery from the 8th-9th cent. (I. Pleinerová)	76
Budeč (distr. of Kladno). A hill-fort from the 8th-12th cent. (Z. Vána)	84
Vraclav - region. Archaeological research of the history of settlement in E-Bohemia (P. Charvát)	92
Hánín (distr. of Kolín). A hill-fort from the 9th-11th cent. (J. Hrala)	95
Davle, Ostrov sv. Jana Křtitele (distr. of Prague-West). A monastery from the 10th-14th cent. (P. Sommer).	96
Děčín. Topography of a town from the Early and High Middle Ages (T. Velímský)	100
Doubravčice (distr. of Kolín). A site from the 6th-7th cent., a hillfort from the 7th-8th cent. (J. Kudrnáč)	110
Dražičky (distr. of Tábor). A cemetery of the Tumulus culture from the 8th-10th cent. (A. Beneš)	115
Dřetovice (distr. of Kladno). A settlement site from the 6th-13th cent. (I. Krutina)	121
Drunče (distr. of Jindřichův Hradec). A cemetery of the Tumulus culture from the 8th-9th cent. (A. Beneš) .	123
Jenišův Újezd (distr. of Teplice). A settlement site from the 6th-13th cent. (J. Bubeník - T. Velímský) ...	127
Závist - Lhota (distr. of Prague-West). A cemetery from the 9th-10th cent. (Z. Krumphanzlová)	130
Zákolany (distr. of Kladno). A cemetery from the 6th-7th cent., 9th-10th cent. (M. Šolle)	133
Jindřichův Hradec. A new hill-fort discovered (T. Durdík)	135
Kounice (distr. of Nymburk). A settlement site from the 8th-9th cent. (J. Kudrnáč)	138
Libice nad Cidlinou. A settlement site from the 6th cent., a hill-fort from the 8th-12th cent. (J. Justová) ..	140

Most. A medieval town (T. Velímský)	156
Most - region. Settlement basis dating into the High Middle Ages (J. Klápště)	165
Nové Dvory (distr. of Kutná Hora). A 13th cent. settlement site situated between the villages of Malín and Nové Dvory (K. Charvátová - J. Valentová - P. Charvát)	170
Praha. Archaeological research of the Prague Castle, its bailey and of the agricultural hinterland of the early medieval settlement agglomeration in Prague (Z. Dragoun - J. Frolík - L. Klápště, reviewed by Z. Smetánka - J. Klápště)	171
Praha - Vyšehrad. A hill-fort from the 10th-12th cent. a cemetery from the 11th-15th cent., sacral architecture from the 10th-14th cent. (B. Nechvátal) .	195
Praha. Památník národního písemnictví. A monastery from the 12th cent., a cemetery from the 10th cent. (P. Sommer)	211
Praha 5 - Motol. A cemetery from the 10th-12th cent. (J. Kovářík)	213
Roztoky (distr. of Prague-West). An early Slav settlement area (M. Gojda - M. Kuna)	215
Rubín. (Dolánky, com. of Kaštice, distr. of Louny). A hill-fort from the 7th-10th cent. (J. Bubeník) ..	226
Sázava. A monastery from the 11th-14th cent. (K. Reichertová)	228
Staré Mýto in E-Bohemia. Archaeological research of a medieval settlement site (J. Sigl)	233
Stehelčevy (distr. of Kladno). A settlement site from the 6th-12th cent., a cemetery from the 8th-12th cent. (I. Krutina)	237
Strakonice. Cemetery and settlement site from the 11th-12th cent. (A. Hejna)	239
Týnec nad Sázavou (distr. of Benešov). A hill-fort with a rotunda and a cemetery from the 11th-12th cent., a castle from the 13th-15th cent. (A. Hejna)	240
Chrudim. New evidence on the earliest development of a town (J. Frolík - J. Sigl)	243
Chrudim - region. The development of settlement in the area of Chrudim during the Early Middle Ages (J. Frolík)	246
Čáslav - region. Research of the settlement structure (J. Klápště - Z. Smetánka)	249
Small-scale excavations relating to the Slav period (J. Bubeník)	255

Castles from the 13th cent. in Bohemia. Archaeological evidence. (Kadaň, Písek, Domažlice, Chrudim, Tábor, Horšovský Týn, Hradec Králové, Žatec) (T. Durdík) . 261

Abbreviations 269



ARXEOLOGICKÉ NÁLEZKY Z 13. STOL. V ČESKÉ REPUBLICE
V PRAZE 1975 - 1985

Redakční: J. Bana, J. Pálek, J. Čížek
Technická redakce: P. Fiedler
Korektura: J. Lofková
Přeložila: A. Křížková a M. Křížková

Název institutu: Ústav pro výzkum dějin
- ústřední knihovna

Podpis: J. Bana, J. Pálek, J. Čížek
Tisk: 450 stran